



» PUNTO Y APARTE

Arrecia guerra entre EU y China y tecnología, la otra arista

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Como agua para chocolate... en los últimos meses las tensiones para el comercio internacional se incrementaron de forma considerable.

Ayer EU dio reversa a la promesa de mantener en pausa la imposición de nuevos aranceles a China y anuncio que el próximo 15 de junio se dará a conocer la lista detallada de los productos que podrían estar sujetos a un impuesto del 25% y los cuales podrían representar ventas por 50 mil millones de dólares.

Si bien el gobierno chino acordó incrementar sus exportaciones agropecuarias desde EU y anunció una baja en sus aranceles de autos desde el 25% al 15%, lo anterior no fue suficiente para evitar un nuevo enfrentamiento entre las dos potencias...

Lucha de gigantes... La realidad es que el combate mano a mano de estas dos naciones es bastante preocupante por su peso en el orbe.

De acuerdo con datos del FMI, el valor del PIB anual de EU ronda los 20.4 billones de dólares, mientras que el de China es cercano a los 14 billones de dólares.

Además la integración de ambas naciones a las cadenas productivas del resto del mundo es innegable.

Actualmente China significa el 13% del comercio mundial, al ser el principal exportador y el segundo importador del planeta...

El rival más débil... En las próximas semanas se anticipa el anuncio de represalias por parte de China.

Ya desde marzo esa nación presentó un registro de 106 categorías que podrían recibir la **furia del dragón**. Las más afectadas serían la aviación, cuyas exportaciones hacia allá rondan los 16 mil millones de dólares; soya, con 12 mil millones de dólares, y autos, con 10 mil millones de dólares.

Como quiera las ventas de China hacia EU superan los 506 mil millones de dólares al año, mientras que sus importaciones apenas ascienden a 130 mil millones de dólares, por lo que no se descartan medidas adicionales como la reducción de la compra de bonos del tesoro de EU o la interrupción de las operaciones de empresas estadounidenses cuyas inversiones allá superan los 250 mil millones de dólares.

La calificadora Moody's, que comanda **Alberto Jones Tamayo**, estima que para China el impacto de los nuevos aranceles desde EU,

apenas restaría 0.14 puntos porcentuales a su crecimiento anual, que se prevé será del 6.5%.

Además las restricciones adicionales que se darían a conocer el 30 de junio por parte de EU para frenar la adquisición de empresas de tecnología estadounidenses por parte de China traerían mayores repercusiones al mermar la capacidad de los orientales para posicionarse como el principal mercado de robótica e inteligencia artificial.

De hecho llama la atención que en el listado original de Trump sólo 20% de las categorías se importaron desde allá en 2017, lo que deja ver que la medida es más bien preventiva.

En este sentido queda claro que la carrera por la supremacía digital apenas está por comenzar...

IMEF, POR NUEVA REFORMA FISCAL

Otra, otra... el IMEF, a cargo de **Fernando López Macari**, dio a conocer su **carta a Santa Claus** para el nuevo gobierno de México. Entre los puntos más destacables se pide una nueva reforma fiscal que incluya un IVA generalizado con excepción de una canasta básica de alimentos y la deducibilidad al 100% de las provisiones de seguridad social y ahorro para el retiro...